



REAGAN Y TRUDEAU.— Ottawa, Canadá, marzo 10. El Presidente norteamericano, Ronald Reagan y el Primer Ministro canadiense, Pierre Trudeau, conversan hoy en la oficina de éste, en Ottawa. Manifestaciones empañaron la visita de Reagan.

El Salvador a la Cabeza en Ayuda Exterior E.U.

WASHINGTON, marzo 10 (EFE).— La Administración norteamericana pretende multiplicar su asistencia militar al exterior, decidida a neutralizar la expansión soviética en regiones que considera de "primordial importancia estratégica", como Centro América y Oriente Medio.

Pese a los recortes previstos en la ayuda financiera internacional, el programa llamado "Asistencia de seguridad" (fundamentalmente créditos al exterior para la adquisición de armamento norteamericano), aumentará hasta alcanzar en el año fiscal 1982, que empieza el 1º de octubre, los 7.000 millones de dólares.

La cifra, que supone un aumento de unos 900 millones de dólares sobre el presupuesto adelantado por la

anterior Administración, está contenida en el programa presentado hoy, martes, ante el Congreso por la Casa Blanca.

El programa prevé considerables incrementos en la concesión y facilidades de financiamiento de créditos militares (unos mil millones de dólares más) y en la capacitación y entrenamiento de ejércitos extranjeros (15 millones de dólares más de lo previsto).

El Salvador, primer "test" de la política exterior norteamericana, en sus esfuerzos por detener la expansión comunista en el mundo en desarrollo, recibirá más de 66 millones de dólares, además de los 25 millones de ayuda militar de emergencia, que se concedió la semana pasada a este país centroamericano.

Los 66 millones programados para El Salvador se desglosan en 25 millones para créditos en la adquisición de armas y equipos militares, un millón para entrenamiento militar, y 40 para un fondo de ayuda económica suplementaria.

Hace sólo un año, cuando se presentó el anterior programa de seguridad exterior, se asignó a El Salvador sólo poco más de 5 millones de dólares.

El aumento espectacular de la ayuda norteamericana a este país, que significa lo más destacada del proyecto, podría aún multiplicarse si se aprueba la creación de un

—Favor pase a la página 33.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUOVA YORK, marzo 10 (UPI).— Los Valores de la Bolsa de Nueva York bajaron hoy, a pesar de la reducción de la tasa del interés, debido a los peligros que representan las maniobras del Pacto de Varsovia, en territorio de Polonia.

El Promedio Industrial de Dow Jones, que se calcula con 30 de las emisiones más importantes, perdió 3.76 puntos, quedando en 972.66.

El índice de la Bolsa de Valores de Nueva York bajó 0.36 de punto. Para cerrar en 74.73 y el precio promedio de una acción común bajó 16 centavos de dólar.

Las emisiones que bajaron superaron numéricamente a las que subieron por 805-727, en una jornada en que hubo actividad en 1.919 emisiones.

El volumen de ventas fue relativamente alto, sufriendo de 46.180.000 acciones ayer a 56.610.000 hoy.

El total de ventas en la Casa Matriz, las otras bol-

—Favor pase a la página 23.

Manifestaciones Empañan Visita de Reagan a Canadá

OTTAWA, Canadá, marzo 10 (UPI).— Unos 2.000 manifestantes que protestaban contra el papel de Estados Unidos en El Salvador malograron hoy la calurosa bienvenida del Primer Ministro, Pierre Trudeau, al Presidente norteamericano, Ronald Reagan.

La gira de Reagan comenzó con una mezcla de alfombras rojas, saludos y apretones de manos por parte de funcionarios de Gobierno y manifestaciones similares a las que motivó la intervención norteamericana en Vietnam.

Frente al Parlamento, mientras Trudeau y Reagan se dirigían a la multitud, protestaron contra la visita unos 2.000 manifestantes con carteles en los que se leía "Bonzo apoya al terrorismo" y "Reagan, fuera de El Salvador".

Reagan pareció sorprendido por la reacción, pero siguió adelante con su discurso.

Mientras se escuchaban los gritos contra Reagan, Trudeau trató de mostrarse conciliatorio al decir: "Cuando yo voy a Estados Unidos no me reciben así", lo que provocó algunos aplausos.

Pero para Reagan y Trudeau, que se opone al envío de consejeros militares norteamericanos a El Salvador, la importancia de la visita radica en temas específicos de las relaciones entre ambos países. Entre ellos:

—La decisión de Reagan de separar el polémico tratado de pesca de la costa este del Tratado de Limites Marinos, algo que enoja a los canadienses.

—El futuro del gasoducto de Alaska.

—La lluvia ácida provocada en Canadá por las industrias norteamericanas vecinas.

—La política energética y en particular la posición de Canadá como abastecedor de petróleo.

Poco después de las manifestaciones, ambos estadistas mantuvieron una breve reunión en el interior del Parlamento. Según fuentes de ambos Gobiernos, posteriormente se les sumaron sus asesores, con quienes trataron las relaciones entre Norte y Sur y entre Oriente y Occidente, además de una posible conferencia cumbre de superpotencias, la si-

tuación en América Central y otros temas.

El Secretario de Prensa de la Casa Blanca no comentó detalles sobre la discusión entre Trudeau y Reagan acerca de El Salvador. Trudeau ha manifestado en el pasado que se opone al envío de asesores militares norteamericanos a esa nación centroamericana.

Gral. Pinochet Asume hoy Gobierno Constitucional

SANTIAGO, marzo 10 (UPI).— El Presidente Augusto Pinochet iniciará mañana un período de Gobierno constitucional de ocho años, llamado "de transición", con una ceremonia a realizarse en el salón plenario del edificio Diego Portales, el que durante siete años y medio ha sido la sede del Gobierno Militar.

La ceremonia, que contará con dos mil invitados especiales, comenzará a las 9:30 a.m. (12:30 GMT) y según las autoridades encargadas de los preparativos, estará rodeada de extrema sencillez.

Esta vez no vinieron dignatarios o delegaciones extranjeras para realizar el acontecimiento y, aparte de las autoridades y personalidades nacionales, asistirán los miembros del cuerpo diplomático y la jerarquía de la Iglesia.

Pinochet, que en noviembre cumplió 65 años, prestará juramento ante el Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Israel Borquez, y en presencia de los cuatro integrantes de la Junta de Gobierno, teniendo ante sí una Biblia y un Cristo Crucificado.

Este, sin duda, será el acto culminante de un día laboral normal, pero en el cual el Gobierno, que dio facilidades a los trabajadores para abandonar sus tareas más temprano que lo acostumbrado, espera contar con una masiva de-

mostración de adhesión popular.

El programa oficial incluye un té-deum de "acción de gracias" que oficiará en la Catedral Metropolitana el Cardenal Arzobispo, Raúl Silva Henríquez.

En la tarde se efectuará un desfile Cívico-Militar con participación de unos 15 mil efectivos de las Fuerzas Armadas, de organizaciones comunitarias y de estudiantes.

En medio del programa, el Presidente y sus principales asesores del Gobierno se trasladarán al Palacio de la Moneda, tradicional sede durante 135 años de los mandatarios chilenos, para tomar posesión del histórico edificio.

Este fue reconstruido al costo de 10 millones de dólares, tras la destrucción parcial que sufrió en el bombardeo aéreo del 11 de septiembre de 1973, al ser derrocado el Gobierno de Salvador Allende.

Frente al Palacio, y por el sector reconstruido, debe escenificarse mañana a mediodía la primera manifestación masiva que se realiza en la Plaza Constitución, desde hace más de siete años.

El mitin ha sido convocado por organizaciones que respaldan al Gobierno, a través de llamados y exhortaciones difundidos por los medios de comunicación.

Superabundancia de Café Hará Bajar los Precios

BOGOTÁ, marzo 10 (AP).— La superabundancia de café, especialmente por la recuperación de la producción brasileña, crea difíciles condiciones para el mercado y complicará las negociaciones para las cuotas del periodo 1981-82, declaró Arturo Gómez Jaramillo, gerente de la Federación Nacional de Cafeteros.

En una entrevista con la revista económica "Estrategia", calculó que la cosecha brasileña de la temporada 1981-82 superará los 25 millones de sacos de 60 kilogramos, lo cual causará un enorme superávit de la oferta sobre la demanda.

Los precios llegaron a 3.30 dólares la libra en 1977 a raíz de las heladas que dañaron gran parte de la cosecha brasileña, pero han disminuido actualmente a 1.20 dólar la libra como consecuencia de la constante recuperación de

los cafetales de Brasil y el aumento de la producción en Colombia y otras nueve naciones.

Brasil y Colombia producen la mitad del café que se exporta del mundo y con la visita que inicia hoy el Presidente Joao Figueiredo se esperan acuerdos para coordinar la política de exportaciones, a fin de evitar una caída más acentuada de los precios que arruinaría a los países exportadores.

"En una etapa de abundancia de oferta por mayo producción, si no hay instrumentos internos de manejo el mercado se desordenará inevitablemente", advirtió Gómez Jaramillo, al señalar que la cosecha 1981-82 arrojará un excedente de 37 millones de sacos, que no podrán ser colocados en el mercado. En la temporada 1980-81 el sobrante fue de 32 millones de sacos.



TRIPULANTES DE TRANSBORDADOR.— Houston, marzo 10. Los primeros astronautas que tripularán el transbordador espacial norteamericano Columbia, Robert Crippen, Izquierda, y John Young, responden preguntas de los periodistas, durante conferencia de prensa en el Centro Espacial Johnson, en Houston. La misión está señalada para el 5 de abril.